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Com vosté sap, combatre i donar resposta a l’emergència 
habitacional ha sigut i és la nostra prioritat des del primer 
dia, del govern valencià i de la majoria parlamentària que li 
dona suport .

Un dels factors de major vulnerabilitat, al qual se senten 
exposades moltes persones en la nostra terra, és, efectiva-
ment, la precarietat residencial . Una realitat que s’ha anat 
agreujant a mesura que anava passant el temps, i davant 
de la implementació de polítiques per part dels governs del 
Partit Popular, vosté ho deia abans, que no estaven pensa-
des per a complir el mandat constitucional de garantir el dret 
a l’habitatge . En canvi, a diferència del que passava abans de 
l’any 2015, com a vosté, a nosaltres també ens preocupen 
les situacions d’emergència habitacional, i per això estem 
desenvolupant mesures dedicades a donar una resposta 
immediata a les situacions urgents .

Exemple d’això és, en primer lloc, el treball que desple-
guem des de la unitat antidesnonaments, que ja ha tret prop 
de dos mil casos . També donem solució a les situacions de 
vulnerabilitat per mitjà de les ajudes al lloguer, que ja han 
beneficiat a més de huitanta mil persones des de 2015, i a 
les quals s’ha incorporat recentment el bo jove . La convoca-
tòria, per cert, del qual, aprofite per a dir-ho, es troba oberta 
fins al 31 d’octubre.

Però, senyoria, vosté i jo sabem que aquestes mesures estan 
dirigides a alleujar les conseqüències d’un model econòmic 
que nega drets socials bàsics a les persones més vulnerables, 
sigam sincers avui ací. I, per tant, són insuficients si no van 
acompanyades de polítiques públiques destinades a trans-
formar allò que origina les situacions d’emergència residen-
cial en primera instància, si no van acompanyades de mesu-
res estructurals .

En aquest sentit, i amb l’aspiració que el dret a l’habitatge 
estiga amplament protegit a la nostra terra, hem articu-
lat aquestes mesures de caràcter estructural . D’una banda, 
amb actuacions adreçades a incrementar l’oferta d’habi-
tatge públic. Vosté donava unes dades, i jo estic d’acord que 
són inacceptables en relació amb Europa i en relació amb el 
conjunt de l’estat . I ho hem fet per mitjà, en primer lloc, de 
la reactivació de promocions públiques que el Partit Popular 
va deixar pantanades. I, en segon lloc, mitjançant l’adquisició 
de prop de mil habitatges per a ampliar el parc públic . Es diu 
aviat, mil habitatges en el que portem de legislatura .

I, amb la mateixa finalitat, hem sol·licitat la cessió dels habi-
tatges de la Sareb al parc públic valencià perquè, com vosté 
indica, al registre de demandants hi ha avui en dia al voltant 
de huit mil persones inscrites i, per a fer front a això, la Sareb 
té al nostre territori 8 .427 cases . És a dir, la transferència de la 
titularitat d’aquestes cases segurament ajudaria a resoldre la 
demanda d’habitatge públic existent al territori valencià .

A més a més, paral·lelament, estem incentivant l’oferta d’ha-
bitatges en règim de lloguer assequible, mitjançant actuaci-
ons com ara la col·laboració publicoprivada, amb el llança-
ment del concurs de solars en règim de cessió d’ús del sòl 
per a iniciar la construcció de 2 .200 habitatges entre 2022 
i 2023 . I la posada en marxa de la xarxa «Lloga’m», on les 
persones propietàries ja poden inscriure els seus habitatges 
que vullguen llogar i acollir-se a les mesures de foment que 
oferix aquest servei .

Senyora Bachero, totes aquestes actuacions tenen com a 
prioritat garantir un habitatge digne per a totes les persones 
de la nostra terra . Fer-ho possible implica acompanyar les 
polítiques destinades a solucionar les solucions d’emergèn-
cia amb mesures estructurals, incentivant canvis estructu-
rals que transformen un model econòmic insostenible en un 
altre capaç d’anteposar la universalitat del dret a l’habitatge 
a qualsevol altre tipus d’interés.

Moltes gràcies . (Aplaudiments)

La senyora vicepresidenta primera de les Corts Valencianes:

Gràcies, senyoria .

Continuem amb la pregunta 1.473, que formula el dipu-
tat José Muñoz, en representació del Grup Parlamentari 
Socialista, al conseller d’Hisenda i Model Econòmic sobre la 
liquidació de les operacions no financeres.

Quan vullga, senyoria .

El senyor Muñoz Lladró:

Gràcies, presidenta .

Bueno, la pregunta, como ha señalado la presidenta, va en 
relación con el grado de liquidación de las operaciones no 
financieras desde el ejercicio 2010 hasta el presente ejer-
cicio. Más o menos hemos visto una evolución positiva, 
yo creo que el conseller les explicará todo esto con mayor 
profundidad, pero sí que es verdad que, viendo un poco el 
panorama económico de los últimos años, es evidente que 
las prioridades para el gobierno valenciano han cambiado a 
partir del año 2015. Las cifras económicas están ahí, tanto 
desde el punto de vista de la inversión en los servicios públi-
cos fundamentales como pilar fundamental para la igualdad 
de oportunidades entre ciudadanos…, se han visto incre-
mentadas por la llegada del govern del Botànic .

Es evidente que cuando hacemos la comparativa, a pesar 
de estar en una situación de infrafinanciación respecto 
al Gobierno de España, pero aun con todo ello se ha ido 
elevando el grado de inversión en los servicios públicos 
fundamentales, incluso llegando a equipararlo casi este año 
a la media con otras comunidades autónomas o con el resto 
de España . Esto lo hemos visto claramente en las inversiones 
en educación, en sanidad… Pero creo que es importante no 
pararnos ahí únicamente . Muchas veces a la izquierda se nos 
suele decir que gestionamos muy bien todo el ámbito de lo 
social, pero yo creo que aquí podemos decir con claridad que 
también gestionamos mejor la economía. No solo ha habido 
inversión en el refuerzo del estado del bienestar, sino que 
también ha habido un refuerzo evidente de estímulos que han 
fomentado la actividad económica, tanto para empresarios, 
como para trabajadores, como para autónomos . Y, por consi-
guiente, para las familias de valencianos y valencianas .

Es evidente que estas inversiones han llevado a que la salida 
de la crisis provocada por la pandemia y las restricciones en 
la movilidad haya sido radicalmente diferente a como fue la 
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salida de la crisis planteada por el Partido Popular y por el 
neoliberalismo . En aquel momento, nos encontramos en la 
receta propia de la derecha, en la que, precisamente, hubo 
una caída clara de las inversiones, lo que llevó a un recorte 
sistemático de derechos de la ciudadanía, pero también a una 
privatización de los sectores. Y especialmente los sectores 
que tienen que ver con la igualdad de oportunidades, como 
fue la privatización de la educación, de la privatización de la 
sanidad… Y esto es una cosa que sigue pasando hoy. Hoy, sin 
ir más lejos, salía en el periódico, se recogía en los medios de 
comunicación, que la Comunidad de Madrid ha decidido que 
va a becar a las familias que cobran, o que tienen rentas supe-
riores a los 100 .000 euros para que puedan pagar colegios 
privados . Bueno, esto son modelos de salida de crisis .

Hoy también conocíamos, cuando hay partidos políticos que 
están dando como receta económica para contener el IPC, 
vaya, oh, qué casualidad que sea siempre la misma, cuando 
hay crecimiento, cuando hay decrecimiento, cuando hay 
incremento del IPC o cuando hay deflación, la bajada de 
impuestos. Cuando hay partidos como el Partido Popular, 
con su líder Feijóo diciendo que hay que bajar impuestos 
como receta para la salida de la crisis, el gobierno de Galicia, 
es decir, su heredera, acaba de subir los impuestos . Bueno, 
son cosas bastante curiosas, pero que esto tradicionalmente, 
históricamente, el Partido Popular siempre lo ha hecho.

Bueno, la consecuencia fundamental: hemos tenido dos mode-
los económicos, tuvimos un modelo precedente, el del Partido 
Popular, que basó esto fundamentalmente en el recorte de 
derechos, en la privatización de los sectores y en la inversión 
de infraestructuras que, hasta ahora, hasta el gobierno de la 
Generalitat a partir de 2015, no ha podido recuperar. El presi-
dent aludía al CaixaForum, la recuperación de la Ciudad de la 
Luz… Yo creo que cuando se habla de Parc Sagunt, aquello era, 
fíjense, un erial, y ahora se ha convertido en un motor econó-
mico, precisamente, de atracción de inversiones . Yo creo que 
las cifras están encima de la mesa: llegada de la Volkswagen, 
mantenimiento de la Ford, recuperación de la Ciudad de la Luz 
para aquello para lo que fue previsto, que era para producir 
cine y series de televisión . Leía el otro día que incluso se está 
negociando para Disney… Bueno, en definitiva, datos positivos.

Y ya acabo, y formulo la pregunta . Señor conseller, ¿cuál es el 
grado de liquidación de las operaciones no financieras desde el 
año 2010 hasta el presente ejercicio por años y por programas?

Muchas gracias . (Aplaudiments)

La senyora vicepresidenta primera de les Corts Valencianes:

Gràcies, senyoria .

Té la paraula l’honorable conseller… per a donar resposta a la 
pregunta formulada . Quan vullga, senyoria .

El senyor conseller d’Hisenda i Model Econòmic:

Presidenta .

Gracias, señor diputado .

Es verdad que año tras año se invierte por parte de la 
Generalitat más recursos para mejorar la vida de las perso-
nas . Eso ya sé que algunos piensan que es una falacia 
cuando es una realidad contrastable . Y no solo porque cada 
año tengamos más recursos para políticas sociales, más 
recursos también para fomentar el crecimiento de la ocupa-
ción y la inversión . Pero, como usted bien sabe, en mate-
ria presupuestaria y de finanzas siempre hay un doble 
check . El primero es el aprobado, lo que está aprobado en 
el presupuesto aprobado por la cámara y el segundo es la 
liquidación .

En los doble check los datos son positivos. El doble check, 
siete presupuestos en tiempo y forma; este año, con los 
mayores recursos en la historia de autogobierno, destinados 
a gastos real, y la liquidación viene a ser un reflejo de esa 
voluntad de la cámara y de toda la sociedad valenciana . En 
gasto real, esto es lo que se invierte realmente sin tener en 
cuenta los gastos financieros, ya es el más alto de la histo-
ria y en un contexto que, como bien decía, señor diputado, 
venimos de una crisis muy dura, de dos años de pandemia, 
con respuestas diferentes . Es una respuesta diferente a la 
que se dio en la crisis financiera, y ahora es una respuesta 
más keynesiana, más con recursos .

Los números son claros . Según las cifras de la liquidación, en 
2020 gastamos 1 .447 millones de euros más que en 2019 . Y 
en 2021 –y es un dato muy significativo–, 1.693 más que en 
2020, un aumento del 9,5 % en un solo año.

Pero, es más, si valoramos el período 2016 hasta el 2021, 
hemos aumentado en casi seis mil millones de euros el gasto 
en operaciones no financieras, 6.000 millones de euros 
para los valencianos y las valencianas. ¿Qué quiere decir? 
Traducido en cosas que nos entiendan, más políticas socia-
les, más inversiones, más soporte al tejido productivo y, por 
tanto, una defensa firme de los servicios públicos funda-
mentales . Una respuesta, por tanto, diferente .

Y si vemos la visión más grande, en el año 2012, con la crisis 
financiera que también existía en ese momento, la respuesta 
de la Generalitat fue significativamente diferente, con un 
recorte de 4 .000 millones de euros respecto al año anterior . 
Y en 2021, en el peor momento de la crisis sanitaria, aumen-
tamos decididamente el gasto real para llegar a los 19 .525 
millones de euros . Por tanto, en la crisis del covid hemos 
duplicado los recursos destinados en el año 2012 para hacer 
frente a la crisis económica .

Respecto a las cifras más concretamente de su pregunta . Año 
2021, gastamos en educación, cultura, deporte y universi-
dades 1.509 millones más que en 2010, un 37,8 %; en sani-
dad, 2.151 millones de euros más que en 2010, un 34,1 %; 
en igualdad y políticas inclusivas, 1.136 millones más que en 
2010, y en vivienda, 102 millones más que en 2010 .

Pero también, si bajamos al desglose de programas, tene-
mos que en 2021 aumentaron los gastos respecto al 2020 
en casi cincuenta millones en las prestaciones económicas 
de dependencia, un 11 % más; en el plan Edificant, un 103 % 
más, de 38 millones en primaria y 17,10 millones en secun-
daria; en vivienda hemos aumentado respecto al año ante-
rior un 7 %, igual que en Labora, en las políticas para fomen-
tar y proteger a los trabajadores y trabajadoras, un 24,5 % 
más que en 2020, y en asistencia sanitaria, un 3,7 % más.
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Por lo tanto, una respuesta diferente, una respuesta más 
keynesiana, una respuesta más social que nos está permi-
tiendo no solo minimizar el impacto de la crisis en todas las 
familias y en la ciudadanía en general, sino también prepa-
rarnos para recibir inversiones y crear empleo .

Muchas gracias . (Aplaudiments)

La senyora vicepresidenta primera de les Corts Valencianes:

Gràcies, senyoria .

Continuem amb la pregunta 1.494, que formula el dipu-
tat Toni Woodward, del Grup Parlamentari Ciudadanos, al 
conseller d’Hisenda i Model Econòmic sobre el pla Reactiva.

Quan vullga, senyoria .

El senyor Woodward Poch:

Gracias, presidenta .

Señor conseller, el pasado 7 de abril se presentó el plan 
Reactiva, dotado con 944 millones de euros, para contra-
rrestar los efectos económicos de la guerra de Ucrania sobre 
las empresas…, o el efecto que tenía sobre las empresas, los 
autónomos y las familias de la Comunidad Valenciana, con 
45 medidas, cuando la inflación se acababa de situar en el 
9,8 % y se nos decía que había alcanzado el pico.

Ayer conocíamos que la inflación de junio ha escalado hasta 
el 10,2 %. Hoy termina el mes de junio y mi pregunta es: 
¿cómo valora la implementación del plan Reactiva en la 
economía valenciana?

Muchas gracias . (Aplaudiments)

La senyora vicepresidenta primera de les Corts Valencianes:

Gràcies, senyoria .

Per a donar resposta a la pregunta formulada té la paraula 
l’honorable conseller d’hisenda .

Quan vullga, senyoria .

El senyor conseller d’Hisenda i Model Econòmic:

Gràcies, senyora presidenta .

Gracias, señor diputado, por su pregunta .

Da gusto tener preguntas que tienen que ver con la realidad 
diaria de los valencianos y las valencianas .

Es verdad, y comparto con usted la preocupación por 
los datos de inflación. Y, si me permite, todavía es más 

preocupante el dato de inflación subyacente. Yo creo que 
son indicadores que sabemos por qué se han provocado, 
pero sabemos que están haciéndolo pasar muy mal a muchí-
simas familias con muchas dificultades y, por lo tanto, ahí 
tenemos que actuar .

Una primera respuesta cuando ya empezábamos a ver el cre-
cimiento de los precios fue ese plan Reactiva que presentó 
el president de la Generalitat, que se hizo y se negoció con 
los agentes sociales, con sindicatos y la patronal. Se desti-
naron 944 millones de euros en cuatro ejes: medidas contra 
la inflación, 71 millones de euros; ayudas para compensar la 
subida de los costes energéticos, 425; acciones de eficiencia 
y ahorro energético, 380, y acciones para acelerar el impulso 
y la autonomía energética, con 68 millones.

Se ha ido ya avanzando en los pasos para aplicar ese plan . 
El pasado 22 de abril se aprobaron dos decretos leyes, que 
ahora hace un mes fueron convalidados por esta cámara . 
Por una parte, el Decreto ley 1/2022, de medidas urgentes 
en respuesta a la emergencia energética y económica, y que 
incluye un incremento de hasta el 30 % del bono de ayuda 
energética para las familias más vulnerables, junto a diver-
sas medidas también de carácter legislativo y normativo para 
impulsar las energías renovables, agilizar la gestión admi-
nistrativa o facilitar la gestión de las ayudas a ciudadanos y 
empresas .

Y, por otra parte, el decreto…, también se reduce temporal-
mente el importe de todas las tasas y precios públicos de la 
Generalitat para hacer frente al impacto de la inflación.

Además, también, el IVF, el Instituto Valenciano de Finanzas, 
puso una línea de financiación de 50 millones de euros para 
compensar y proteger también a las gasolineras para hacer 
frente al posible desfase que podía haber entre el descuento 
y el pago por parte de la Administración de los 20 céntimos 
por litro .

También la conselleria de economía puso en marcha el 
observatorio de los precios para ver un seguimiento y 
evolución muy importante que hay que hacer sobre todos 
los sectores .

También se ha destinado una primera partida de 14,6 millo-
nes de euros procedentes de los fondos en MRR para la 
rehabilitación y eficiencia energética de los edificios de la 
Generalitat, con unos ocho millones de esos catorce, que 
eran, por ejemplo, la Ciudad de las Artes y las Ciencias .

Y es verdad que ahora se va a aprobar pronto también, una 
vez tenemos el marco temporal, otra parte importante de 
esas medidas, como son los 300 euros para 150 .000 autó-
nomos de la Comunidad Valenciana .

Nos queda mucho por hacer, pero el plan va a su curso e irá 
a su curso aceleradamente en las próximas semanas .

Gracias . (Aplaudiments)

La senyora vicepresidenta primera de les Corts Valencianes:

Gràcies, senyoria .


